
Труженикам села—экономические знания 
Э КОНОМИКУ ПРОИЗВОДСТВА, 

правила хозяйствования обя
заны знать не только руководя
щие кадры. Экономическими ма
шин должны овладевать широ-
кне слои рабочих, колхозников, 
специалисты сельского хозяйства. 

Тяга и интерес тружеников се
ла к изучению конкретной эконо
мики особенно возросли после 
ШГ съезда КПСС. Об этом крас
норечиво говорит тот факт, что в 
кружках и семинарах заметно уве
личилось количество слушателей 
за пет притока беспартийного ак
тин. Так, в кружке по изучению 
Ц т м ш л сельского хозяйства в 
совхозе «Себежский» по списку 
значилось 25 слушателей, а заня
тия регулярно посещали 35 — 40 
человек. Большинство из них — 
рядовые рабочие. 

Большая заслуга в этом опыт
ного пропагандиста т. Слободско
го. Он содержательно и интересно 
проводил занятия, тесно увязы-
мл их с хозяйственными задача-
и Это способствовало росту ак
тивности слушателей, помогало 
устранять недостатки в работе. В 

- результате хозяйство из убыточно
го стало рентабельным. 

Жизнь подсказывает, что там, 
. .где кружками и семинарами не 

конкретной экономике руководят 
председатели колхозов, директора 
совхозов, специалисты сельского 
шяйства, занятая, как пра
в а , проходят живо и доходчиво. 

Примером может служить пред
седатель опочецкого колхоза «Путь 

: к коммунизму» И. С. Козлов. При 
I всей своей занятости вот уже че-
{ тыре года он успешно ведет кру¬
' т по изучению конкретной эко

номики сельского хозяйства. К 

пропагандистской работе т. Коз
лов относится добросовестно, тща
тельно готовится к каждому заня
тию. Б как результат, число> слу
шателей кружка выросло до 40 
человек, половина из них — ря-
йвые колхозники. 

Много поучительного также 4 

• 

работе других кружков конкретной 
экономики, которыми руководят 
председатели колхозов. Поэтому 
правильно поступает Оппчецкий 
райком КПСС, широко привлекая и 
в этом учебном году председателей 
правлений и специалистов сель
ского хозяйства в качестве пропа
гандистов Кружков и семинаров 
по конкретней экономике. 

Совершенно иная картина на
блюдается в Себежском районе. 
Здесь только три председателя 
колхоза были привлечены к про
пагандистской деятельности. Этот 
недостаток, к сожалению, повто
ряется и нынче: 

11 прошлом учебном году в райо

нах управления экономику сель
ского хозяйства изучали 5 тысяч 
человек, или на 15 процентов 
больше, чем в 1961 году. И в этом 
году, при условии усиления вни
мания со стороны партийных ор
ганизаций к. вопросам изучения 
экономической теории и конкрет
ной экономики, количество слуша
телей может значительно возрасти. 

Через несколько дней начнется 
новый учебный год в системе по
литического просвещения. Долг 
партийных комитетов, первичных 
партийных организаций — осуще
ствлять постоянный контроль за 
работой пропагандистов, помогать 
им добиваться высокого идейного 
уровня проводимых занятий. 
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Рассчитались 
На птицеводческой ферме сов

хоза «Красногородский» около 
двух тысяч кур-иедшек* От каж
дой из них пелуче'но по 100 яиц. 
Это позволил|/йвхозу досрочно 
выполнить годовой план продажи 
яиц государству. Продано их 
около 206 тысяч при плане 200. 
Сдача яиц сверх плана продол
жается. 

Ф. Анитов. 

На копке картофелзя 

Приезд N С. Хрущева в Ашхабад 
и сентября в столицу Туркме

нистана прибыл Первый секретарь 
Центрального Комитета КПСС, 
Председатель Совета Министров 

[дай ССР тов. Н. С. Хрущев. 
Тшо и сердечно встретили 

ЯШЩнеся Ашхабада дорогого 
шщ — главу Советского правн-

цлва. Улицы и площади укра-
'шени в кумачовый наряд. Над 
доиин реют Государственные 

|ап1 Союза ССР и Туркменской 

На аэродроме гад, П. С. Хруще-
встретили первый секретарь 
КП Туркменистана тов. Б. Ове-
, председатель Президиума Вер

ховного Совета Туркменской ССР 
тов. П. Ьайрамов,. председатель 
Совета министров Туркменской 
ССР тов. А. Анналнев, представи
тели партийных "и советских орга
низаций, промышленных предпри
ятий. 

Тов. Н. С. Хрущев поблагодарил 
собравшихся за теплую встречу п 
пожелал туркменскому народу ус
пеха. 

Тов. Н. С. Хрущев вместе с ру
ководителями республики садится 
н машину, которая направляется в 
город. На пути следования Никиту 
Сергеевича тепло приветствуют 
тысячи трудящихся Ашхабада: 

.щечные встречи на югославской земле 

С большим интересом ознако
мились труженики отделения 
Лашутиво совхоза «Глубокой* 
ский» со статьей знатной украин
ской колхозницы В Гг Заглады, 

Мнение у всех одно: 
— Правильно ставит вопрос 

Надежда Григорьевна. Надо 
дорожить честью советского ХЛ1 
бороба. 

В отделении уже вытереблен 
весь лен на площади 50 гекта
ров. Произведен расстил льно-
соломки. Сейчас все силы на
правлены на копку картофеля. 

Впереди идет третья бригада, 
которой руководит Владимир Ан
дреев. Здесь все трудятся с 
огоньком. За шесть дней из пла
на 46 выкопано 10 гектаров 
картофеля. 

Третью догоняет соревную
щаяся с ней вторая бригада, ко
торую возглавляет Иван Василь

к а сентября состоялось торже-
Ешное заседание Белградского 
Жадного комитета, на котором 
Вдедседатель Президиума Верхов-

Совета СССР Л. И. Брежнев 
возглашен почетным гражда

нин Белграда. 
Щ И. Брежнев сердечно благо-
| р г Народный комитет за при
евшие ему звания почетного 
аднш Белграда, за теплые, 

донские слова, высказанные на 
нщни в адрес Советского Со
председатель Президиума Вер-

ваш Совета СССР Леонид Иль-
Врежнев устроил 25 сентября 

родственный завтрак а честь 

президента ФНРЮ Иосипа Броз 
Тнто. 

25 сентября во второй половине 
дня Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Д. И. Бреж
нев прибыл в Крагуевац город 
революционных традиций. 

Встречать высоких гостей вы
шел весь город. Кортеж автома
шин направляется к парку, где по
хоронены патриоты города, рас
стрелянные гитлеровскими захват
чиками во Бремя оккупации Юго
славии. Л . К. Брежнев возлагает 
венок на могилу жертв фашизма. 
Венок возложил также президент 
II. Броз Тито. 

(ТАСС). 

Колхозники 
продают картофель 

Сельский магазин П р и 
городного сельпо, располо
женный на территории 
опочецкой сельхозартели 
« X X I партсъезд» (заве
дующая магазином Т . А . 
К у з ь м и н а ) , организовал 
закуп картофеля у кол
хозников прилегающих де
ревень. 

Вчера в обеденный пере
рыв Т . А . К у з ь м и н а в де
ревне Пасихново закупила 
3,7 центнера клубней. Е г о 
продали 15 колхозников. 

По 50 килограммов от
борных клубней доставили 
в магазин Виктор Цветков , 
М а р и я Прокофьева, Иван 
Беляев и другие. З а один 
день закуплено 800 кило
граммов картофеля. 

А. Петров. 

ев. Здесь тоже все трудятся с 
напряжением сил. Например,, за 
десять дней Пелагея К я ч ш а 
накопала свыше 27, Екатерина 
Семенова — около 24, Клавдия 
Павлова — свыше 32 центнеров 
клубней. 

Б эти горячие дни не сидят 
до^С* и пенсионеры. Активное 
участие в копке картофеля при
нимают А. Лосева, Е. Никалдро-
ва и другие. ' 

Н. Романов, 
зав. Лашутикским 
сельским клубом 

Опочецкого района. 

Т р у д о в а я вахта 
ПТАРАТ Е ЛЬ Н Ы М 

тружеником зарекомен
довал себя в коллективе опо
чецкого отделения «Сельхоз
техника» слесарь Виктор Ге
расимович Яковлев. Вклю
чившись в социалистическое 
соревнование в честь 45-й 
годовщины Великой Ок
тябрьской \&$%$алистической 
революции, передовой рабо
чий ежедневно перевыпол
няет сменные нормы выра
ботки. 

НА СНИМКЕ: Вик
тор Яковлев монтирует те
лежки поточной линии. 

С о п е р е ж е н и е м г р а ф и к а 
Достойную встречу 45-й-го-

дошцине Великого Октября гото
вит коллектив Опочецкого хлебо
комбината. Па 25 сентября он 
уже на 108,9 процента выпол
нил девятимесячную производст
венную программу. 

Первенство в социалистическом 
соревновании держит хлебобулоч
ный цех. Здесь особенно хорошо 
трудятся Александра Корнеева, 
Виктор Залетнев, Ирина Морозо
ва, Клавдия Федорова, 120—130 
процентов к заданию — таков 
ежедневный показатель их рабо
ты. М. КОРСАКОВА, 

экономист Опочецкого 
хлебокомбината. 

На новом сырье 
шее. Она принята номером 
1 , 2 5 — Ш , 

По 35 центнеров сырья посту
пило на завод из колхозов имени 
Красной Армии, имени Мичурина. 
Ведут сдачу тресты льноводы 

артели «Урожай». 
А. Евстифеев. 

Сельхозартель «Красная звез
да» первой в Опочецком районе 
закончила теребление, очес голо
вок и расстил льносоломки ^ 
135 гектаров. Льноводы бригады 
Мелинка, где бригадиром Федор 
Кузьмин, первыми доставили на 
льнозавод 25 центнеров тресты 
нового урожая. Качество ее хоро-

Высоким номером 
Колхозники сельхозартели 

«Россия» первыми в Себежском 
районе приступили к продАке-
тресты нового урожая. Около 
двух тонн «северного шелка», 
доставленного на Идрицкий льно

завод, оценено номером 1,25. 
Льноводы колхоза «Новый 

Путь» продают государству лъно-
ссломку. Более 18 центнеров ее 
принято номером 1,25. 

Н. Давыдов. 

Повторяют ошибки 
В прошлом году себежский 

колхоз «Завет Ильича» затянул 
уборку льна. Часть лъносоломки 
пришлось расстилать весной. К&р 
чеетво волокна от этого снизи
лось, колхоз недополучил от льн.\ 
МНОГО денег. 

Пошел ли печальный урок впрок 
руководителям артели, председате
лю тов. Савельеву? 

Едва ли! Н нынче в колхозе 
затягивают уборку и первичную 
обработку льна. Около 40 гектаров 
его все еще стоит на корню. 

Чтобы ускорить уборку «север
ного шелка», училище механиза
ция прислало в колхоз навесную 
ль^теребилку. Но ни председатель 
артели тов. Савельев, ни директор 
училища тов. Лабецкий не поза
ботились о высокопроизводитель
ной работе машины. Ею убрано 

всего семь гектаров. 
В «Завете Ильича» повторяют 

прошлогодние ошибки, а они чре
ваты большими опасностями. 

Н. Вешний, 



Актуальные вопросы 
Многими актуалышми вопроса

ми занимался в последнее время 
совет, секретарей партийных орга
низаций ласелка Идрица. 

Летом он/ вскрыл серьезные 
недостатки; в работе с детъш.'На 
детских киносеансах не было 
контроля со: стороны старших то
варищей. Детям негде было, куль
турна отдохнуть, . позаниматься 
спортом. 

По инициативе совета недостат
ки устранили. Например, в кино
театре сейчас, постоянно дежурят 
учителя и пенсионеры, оборудова
ны детская и спортивная пло
щадки. 

Б целях улучшения воспита
тельной работы с молодежью за
планировано послушать на совете 
некоторые партийные организацн 
о руководстве комсомолом. 

Заботились мы и о благоустрой
стве поселка. После обсуждения 
этого вопроса на совете были ор
ганизованы воскресники по озеле
нению, В парке, скверах, на 
площадях и в других обществен
ных местах стало уютно и чисто. 
За. порядком здесь строго следят 
коммунисты, комсомольцы, дру
жинники. 

Но особенно большую работу 
провели мы по комплектованию 
сети политического просвещения. 
Члены совета присутствовали на 
партийных собраниях, практически 
помогли определить формы поли

гической учебы членов КПСС и 
беспартийного, актива. 

Своевременно это было сделано 
в партийной организации ММС 
(секретарь т. Потехина). Коммуни
сты здесь будут изучать конкрет
ную экономику сельского хозяй
ства. Кружок поведет руководи
тель этого предприятия П. 3. 
Алексеев. 

Неплохо подготовились к но
вому учебному году в парторгани
зациях одиннадцатилетней школы, 
поселкового Совета, льнозавода. 

Совсем по-иному отнеслись к 
этому важному делу на станции 
Идрица. Кружок по изучению кон
кретной экономики железнюдорож-
Iого транспорта здесь создали ма-
вднслегаый. Некоторые коммуни-
ты не были охвачены учебой. 

Совет секретарей поправил пар
тийных руководителей, и сейчас 
ошибки исправлены. 

Всего в поселке будет занимать
ся в кружках н семинарах около 
300 человек и более 400 в на
чальных экономических школах. 
Решен вопрос с пропагандистски
ми кадрами. Руководители круж
ков, которые год назад слабо ра
ботали, заменены более подготов
ленными товарищами. 

И. Виноградов, 
председатель совета секретарей 

партийных организаций. 
пос. Идрица. 

Ч Т О С К Р Ы В А Е Т С 

Слушается персональное дело... 
О председателе колхоза «Друж

ба» Анатолии Яковлевиче Василь
еве в Красногородском районе го
ворят, кате об опытном, способном 
руководителе. Это, очевидно, и 
вскружило голову молодому ком
мунисту. Он стал проявлять высо
комерие и зазнайство. 

— Я в районе не на плохом 
счету. Меня уважают, со мной 
считаются, — не раз хвастал^* 
Васильев в кругу близких знак 
нш. 

И вот Анатолий Яковлевич вы
зван на заседание бюро районного 
комитета партии. Слушается его 
персональное дело. Стоит Василь
ев, низко опустив голову. 

Что же произошло с коммуни
стом Васильевым? Как он дошел 
до того,' что его поведение стало 
предметом специального обсужде
ния в райкоме КПСС? 

...Август. Надо полным ходом 
развертывать озимый сев. Однако в 
«Дружбе» с этой работой не спе
шили. 

Председателю неоднократно на
поминали о необходимости сеять. 
Но каждый раз он рассуждал: 
«Мне виднее, что делать». 

А. Васильева вызвали в райком 
партии. Члены бюро указали ему 
на неправильное поведение, потре
бовали исправить недостатки в ра
боте. Коммунист Васильев по-.сво-
ему реагировал на это решение: 
выйдя из райкома, он забыл о нем. 

То же повторилось через месяц. 
На бюро слушали руководителей 
артелей, которые медлили с про
дажей хлеба государству. Среди 
них был и председатель колхоза 
«Дружба». Решение райкома все 
председатели восприняли правиль
но, по-партийному подошли к его 
выполнению. Но т. Васильев и на 
этот раз остался верен себе: он 
махнул рукой на постановление 
вышестоящего партийного органа. 

...Коммуниста т. Васильева 
спрашивают: 

% ..КРАСНЫЙ МАЯК» 

2 СТр» 28 сентября 1962 года. 

— Почему не выполнено реше
ние бюро райкома КПСС о завер
шении сдачи хлеба государству к 
25 сентября? 

Тов. Васильев оправдывается, 
но все напрасно. Члены бюро твер
до убеждены в том, что у колхоза 
были возможности к 25 сентября 
рассчитаться с государством по 
хлебопоставкам. И если это не бы
ло сделано, то только из-за кап-

"риза председателя. Да и сам т. Ва
сильев признал, что зерно в колхо
зе имеется и хоть завтра его мож
но отвезти на заготовительный 
пункт. 

Бюро районного комитета пар
тии правильно поступило, строго 
наказав члена КПСС А. Я . Василь
ева. 

Надо полагать, что это наказа
ние послужит коммунисту т. Ва
сильеву хорошим уроком, и он 
сделает для себя правильный вы
вод. 

А, Шадрин. 

Докладчик так и сыпал цифра
ми. Вначале в зале услышали 
многозначное число: 4.951 тысяча 
рублей (объем розничного товаро
оборота), потом трехзначное — 
102 процента (выполнение плана 
за первое полугодие). А затем 
пошли цифры помельче: 97 (про
цент выполнения плана товарообо
рота за 8 месяцев), 37 (коли
чество торговых точек, не спра
вившихся с планом). 

А что скрывается за этими циф
рами? Об этом за председателя рай-
потребсоюза Ф. П. Николаева очень 
хорошо сказали другие ораторы. 
Их выступления основаны на яр
ких примерах. Была в них резкая 
критика. Назывались конкретные 
виновники недостатков. Недаром 
так много поработали перед сесси
ей районного Совета члены не
штатного торгового отдела испол
кома. Они провели сплошную про
верку торговой сети, предприятий 
общественного питания, заготови
тельных организаций. 

С сессии Красногородского 
райсовета 

• 
— Никого не удовлетворяет 

деятельность предприятий обще
ственного питания, — заявила 
врач санэпндотдела тов. Пнску-
нпва. — Б антисанитарном состоя
нии столовые в совхозах «Красно-
городский» и «Вышгородский». 
Работников столовых и руководи
телей Скнерецкого и Гавровского 
сельпо не раз наказывали, пре
дупреждали, давали д̂ гбрые сове
ты, но ничто н* дей&Гъует. 

О вопиш^х\с?<ТОразиях сооб
щила член нештатного торгового 
отдела тов. Рассудова. В магазине, 
что рядом с конторой правления 
Онерецкого сельпо, страшная 
грязь. Товары разбросаны как по
пало. Консервные банки покры
лись ржавчиной, конфеты слип
лись. С ведома руководства сель
по хлеб продается прямо на пекар
не. А это не что иное, как разба
заривание продукта, потворство 

Ждем первое занятие 
В прошлом голу преподавэтели 

Опочецкага педучилища занима
лись в семинаре по основам ком
мунистического воспитания. Его 
работой поручили руководить мне. 
В основу мы положили документы 
великого съезда строителей ком
мунизма. Надо сказать, что все 
слушатели очень серьезно и систе
матически работали над собой, и 
любая тема ими, как правило, ус
ваивалась хорошо. 

Заключительное занятие прове
ли в форме теоретической конфе
ренции по теме: воспитание но 
го человека — практическая 
дача коммунистического строи
тельства. Слушатели очень тща
тельно подготовились, высказали 
немало интересных мыслей. Осо
бенно глубокими были выступле
нии слушателей Марии Кириллов
ны Валковой и Василия Яковле
вича Медведева. 

Методика проведения занятий 
была разнообразной. Иногда они 
проходили в форме лекций. Кроме 
меня, их читала руководитель ате
истической школы И. В. Егорова. 
На собеседованиях каждый имел 
возможность высказать свое мне
ние. 

Знания, полученные на заняти
ях в семинаре, широко использо
вали преподаватели общественных 

дисциплин Ираида Валентовна 
Егорова и .Алексей Алексеевич 
Васильев и географии — Зента Се
меновна Предэ. 

Эти товарищи интересно строи
ли уроки, привили учащимся лю
бовь к своим предметам. И не 
случайно на госэкзаменах по исто
рии КПСС на все вопросы билетов 
студенты давали исчерпывающие 
ответы, проявили глубокое знание 
материалов XXII съезда КПСС. 

Партийное собрание одобрило в 
маэтдеятельность нашего семинара 

риняла решение продолжить 
го работу в 1962 — 1963 учеб

ном году. 28 слушателей с инте
ресом ждут первого занятия. Под
бирается соответствующая литера
тура. Составлен на весь год план 
работы. 

Перед каждым занятием нынче 
запланировано проводить краткие 
информации по самым разнообраз
ным вопросам. Слушатели будут 
рассказывать о международных со
бытиях, достижениях науки и тех
ники, новинках художественной 
литературы, лучших кинофильмах, 
новостях искусства и спортивной 
жизни, хозяйственных делах в рай
онах нашего управления. 

А. КОНСТАНТИНОВ, 
нештатный пропагандист 

Опочецкого райкома КПСС. 

Попустительство к добру не приведет 
Два года назад шофер Виктор 

Тимофеев и ветработннк Надя 
Захарова поженились. Вскоре у 
них народился сын. Бабушка, 
мать Нади, любовно стала уха
живать за внучком. Молодоженам 
жить бы да радоваться. Но сча
стье их было недолгим, 

С первых же дней совместной 
жизни бросил Виктор под ноги, 
растоптал достоинство молодой 
жены. Вместо того, чтобы помочь 
по хозяйству, Виктор стал при
ходить домой пьяным. Мало того, 
Виктор при разговоре с женой все 
чаще прибегает к кулакам. 

Тут бы к вмешаться в семей
ную жизнь партийной организа
ции н органам милиции, поста
вить на правильный путь Вик
тора. Но на его проделки махну
ли рукой: 

— Поживет — исправится. 
Но чем дальше в лес, тем 

больше дров. 
«Дело дошло до того, что же

на, спасаясь от кулаков мужа, 
вынуждена была с ребенком . ис
кать приют у соседей, — пишет в 
редакцию группа рабочих отделе
ния Калининское. — А однажды, 
когда Надя поздно вернулась с 
вызова из деревни Васьково, 

пьяный муж зверски избил жену 
до потерн сознания». 

Странно, что и лосле этого 
возмутительного случая органы 
милиции остались в стороне. А 
Тимофеев, поняв, что ему «все с 
рук сойдет», окончательно поте
рял человеческий облйк. Он стал 
выгонять из дому не только жену 
с ребенком, »но А престарелую 
тещу. Два Зня/по дому гулял 
ветер. Спасибо^оседям, а то бы 
я корова была не доена. А 15 
сентября в деревне Кривошляпы, 
где живут Тимофеевы, произошел 
еще более возмутительный слу
чай. Как всегда в предвыходной, 
в этот день пришел Виктор до
мой в пьяном угаре. Бросив на 
пол грязные сапоги, потребовал: 

— Жинка, подавай ужин. 
— Нет ее дома, в бане моется, 

я тебе сейчас покушать приготов
лю, — засуетилась теща. Но Вик
тор не захотел и слушать. Сняв 
со стены ружье, Тимофеев, ша
таясь, направился к бане. Почув
ствовав недоброе, вышли из до
мов соседи. А когда до них доле
тел крик «спасите», люди броси
лись к бане и увидели, что Вик
тор зверски избивает Надю, по
учая ее: 

— Будешь знать, как надо 
мужа встречать. 

Когда соседи попытались уре
зонить хулигана, он схватился 
за ружье. 

— Не уйдете отсюда — 
убью! 

Чудом Наде посчастливилось 
вьфваться из рук разъяренного 
мужа и укрыться у соседей. 

Долго в этот вечер не давал 
спать людям хулиган. 

Это уже не первый случай, 
когда пьяный шофер угрожает 
соседям оружием. О том ставили 
в известность работников Крас-
иогородского отделения милиции. 
Но вместо того, чтобы отобрать 
от хулигана ружье, призвать его 
к порядку, там решили: 

— Семейная жизнь—потемки. 
Не наше дело и нее вмешивать
ся, Партийной организации вид
ней — ей и карты в руки. 

А жизнь молодой женщины 
становится все более невыноси
мой. Волнует и судьба ребенка, 
И во всем этом виноват человек, 
потерявший уважение и к себе, и 
к другим людям, С такими у нас 
один разговор,.. Но его почему-
то еще не начали. 

А, Карев. 
Краен огороде кий район. 

рвачам и хапугам, скармливающим 
хлеб скоту. 

Б речи председателя селыш 
т. Крылова чувствовалась попыт
ка оправдаться. Он ссылался на 
какие-то трудности с кадрами, не
проезжие дороги и ни слова не 
сказал, как думает ппправлять 
дела. 

— V нас много индивидуальных 
застройщиков. Но нигде не дош
лешь известь, цемент, кровельную 
шепу, — говорит старшин прораб 
строительного участка т. Барыш-
пиков. — Кооперации следует по
заботиться об этом. 

Депутат С. Кругов критиковал 
руководителей торговли за плохой 
подбор и воспитание кадров. Всем 
известно, что Ю. Алексеева льяи-
кпй, недостойным поведением 
скомпрометировала себя и был 
отстранена от работы, а теперь' 
ома снова стоит за прилавкам. 

Многие магазины пришла в 
ветхость, требуют капишъш 
ремонта. Совершенно невозможна 
торговать в торговых точках Щ 
деревнях Мозули, Кресты и дру-1 
гих. Отпущенные на строительные 
цели средства не используются.; 
не берутся за ремонт ни «Меж-
колхоэстрой», ни прорабский уч-
сток. 

Слабо еще поставлена колот-
1Л онная торговля продуктами сш-И 

ского хозяйства. Плохо реализуют
ся и товары местной промышлен-.. 
ности. 

На сессии отмечались и положи
тельные примеры в организации 
торговли. Из месяца в месяц шЛ 
ревыполнлют планы товарооборот 
та магазин № 15 КрасногороН 
ского сельпо (зав. т. Власова), и-
газин .V 1 Граинского сеж; 
(зав. т. Михайлова), магазив Л Н 
Гавровского сельпо (зав. т. Голуб ! 
ков). 

Однако райпотребсоюз и не по
думал распространить их опыт. 
Его руководители, как шадо 
сессия райсовета, давно прич
лись с недостатками. Пора &ыЬ 
изменить стиль своей работа, 
нее удовлетворять спрос пасем 
пня, торговать культурно. 

Ф. Анитов, 
член нештатного торгового 

отдела исполкома 
Красногородского райсовета. 

ПЕРМСКАЯ ОБЛАСТЬ. Щ 
ли Боткинской ГЭС ведут мпндо 
мощной открытой распределите 
ной установки на 500 ниловда. 
Монтажники-высотники пдога* 
ватт электролинию от зданиям 
роэлектрастанции н береговым^ 
рам. Эту работу они стремятся м) 
вершить досрочна. 

Фота Е. Загуляева. 
Фотохроника Ш: 



Кто плохо подготовится к зимовке скота, 
тот потеряет много молока и мяса 

I 

Выгода налицо 
Немного времени прошло с тех 

пар, когда были повышены заку
почные цены на продукты живот
новодства, а выгода уже налицо, 

Нан никогда раньше, люди за
интересованы в результатах свое
го труда. Каждый животновод 
стремится дать Родине как мож¬
но больше молока, икса и другой 
продукции. / 

Расчеты показывают» что при 
выполнении годового плана прода
жи мяса выручим на 5.170 руб
лен больше, чем получили бы при 
старых закупочных ценах. 

Значительную часть денежных 
средств мы выделили на дальней
шую механизацию ферм. Недавно 
колхоз приобрел доильную уста-
шну. Сейчас специалисты из 
аСелшэтехнини» устанавливают 
аппаратуру на ферме Бичи. До пе-

?рееода скота на стойловое содер
жание установка будет сдана в эк
сплуатацию. На механическое до
ение переведем 100 коров. Это 
позволит высвободить на другие 
работы четырех человек и значи
тельно снизить себестоимость мо-

А, БЕЛКОВ, 
бухгалтер 

красногородского колхоза 
у : Гран нт». 

Зимовка будет теплой и сытой 

Хороший вклад 
Щ свиноводческой ферме Бу-

|Шовка совхоза «Красный фрон-
•тодш хорошо трудится свинар
ки Лидия Никифорова. Она уже 
'цвно выращивает поросят без 
•применения цельного коровьего 

Нынче за три тура у Лидии 
ШЕфоровой опоросились 49 сви-

Мшатой большинство из них — 
ршеДЙинарка получила и со-

йа 437 поросят. Вес каждо-
поросенка при отъеме был зна-

шельно выше, чем предусмат-
Йшетсл планом. Хороший вклад 

Ш Лирей Никифоровой в де-
увелячения производства сш;-

В. Шаркав, 
бригадир свинофермы. 

Колхоз «Родина» в Опочецком 
районе нынче занимает одно из 
первых мест по производству и 
продаже молока и мяса государ
ству. А ведь всего каких-нибудь 
года два тому назад и надой 
молока, и привесы были низкие. 
Летом артели удалось сделать 
шаг вперед,, но зима снова отбра
сывала ее назад. Причиной тому 
был недостаток животноводче
ских помещений, большая ску
ченность. 

Как-то собравшись на обще
колхозное собрание, колхозники 
решили: с запущенностью в жи
вотноводстве пора покончить. 

И с того дня качалось. Из 
числа колхозников, владеющих 
плотничьими инструментами, была 
создана постоянная строительная 
бригада. О размахе работ,, выпол
ненных в короткий срок колхоз
ными строителями, можно су
дить по таким фактам. Только в 
прошлом году в колхозе были по
строены свинарник и два скотных 
двора. Таким образом, вопрос о 
размещении скота на зиму был 
решен. Это явилось большой по
бедой. А ведь кому не ясно,, что 
если скот обеспечен на зиму хо
рошими помещениями, кормами, 
фо и продуктивность животных 
будет высокой. 

Большое строительство ведет 
колхоз и в этом году. Своими 
силами здесь нынче построили 
птичник, коровник. Помогает 
колхозу и «Межколхозстрой»,. ко
торый нынче возводит свинарник 
в Болготове, Он рассчитан на 60 
свиноматок с приплодом. 

Но колхозники стараются не 
только обеспечить скот помеще
ниями, но и вдоволь заготовить 
кормов. 

Агроном артели тов. Егорова 
рассказывает: 

— Мы летом запасли 740 тонн 
сена и клевера, заложили из 
разнотравья 1.086 тонн силоса-
Это был первый этап. Когда на
чалась уборка урожая, правление 
приняло все меры к тому, чтобы 
пополнить кормовые запасы, уб
рав и застоговав всю солому и 

полову. У нас в стогах сейчас 
680 центнеров соломы. Все 
грубые корма переданы по актам 
на хранение бригадирам. 

Заготовка кормов продолжает
ся и сейчас. Колхозники на днях 
приступили к закладке комбини
рованного силоса. Он позволит 
сэкономить десятки центнеров 
дорогостоящих концентратов. 

— Закладка силоса, — гово
рят колхозники, — будет про
должена. &*-нас есть что силосо
вав. Сейчас хорошими компопен-
т а ч ^ Х сахарной свекле и карто
фелю являются клеверная отава, 
вико-свсяные смеси. -

Осень уже вступила в свои 
права. И чем ближе дыхание хо
лодов, тем напряженнее усилия 
колхозников сельхозартели «Ро
дина» в важном деле обеспече
ния скоту сытой и теплой зимов
ки. 

А. Дубравин. 

• 

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ. За
мечательных успехов добились жи
вотноводы совхоза «Кубанец» Ти-
машевского района. За семь меся
цев совхоз сдал государству 650 
тонн молока, получил по 104 цент
нера мяса в убойном весе на каж
дые 100 гектаров пашни. Это хозяй
ство недаром называют фабрикой 
мяса: здесь за каждый час произ
водится почти два центнера про
дукции. Большое внимание уделя
ется увеличению поголовья свиней. 
На ферме в этом году будет выра

щено по 20 поросят от каждой 
свиноматки. 

Крупный рогатый скот в совхозе 
переведен на круглогодовое стой
ловое беспривязное содержание. 
В качестве корма применяется в 
основном кукурузный силос в сме
си с бобовыми культурами, имею
щими высокий процент содержа
ния белка. 

НА СНИМКЕ: закладка силона 
на молочнотоварной ферме совхоза 
«Кубанец». 

Фото Е. Шулепова. 
Фотохроника ТАСС. 

Надо поправлять положение 
Селькоровский рейд в колхозе „Россия* 

Красногородский колхоз «Рос
сия» — большое хозяйство. Ве
дущее место здесь занимает мо
лочное животноводство. На десяти 
фермах насчитывается 450 коров. 
К началу будущего года их пого
ловье возрастет до 460. 

Казалось бы, производство мо
лока должно постоянно возрас
тать. Но артель вот уже в тече
ние ряда лет топчется почти на 
месте. Правда, в летний период 
бывают небольшие сдвиги, однако, 
как только скот переводится на 
стойловое содержание, надои рез
ко падают. Зимой даже от лучших 
коров получают в сутки немногим 
более трех литров молока. 

Крайне низкая продуктивность 
дойного стада объясняется тем, 
что в артели не все благополуч
но с содержанием и кормлением 
скота. 

Считанные дни остались до пе
ревода общественного скота на 

етом потеряли и осенью не наверстывают I I I 

ш колхоз считают одним из 
рх в Себежском районе. Од-
га вникнуть в дело хозяй-
глазом, сравнить годовые 

! то в развитии экономики 
шь много существенных не¬

Раньше в артели был, 
)й сказал, образцово поставлен 

м свиней. Большой доход да-
шцеферма. Труженики наде-
\ что и дальше колхоз пой-

в гору. Однако этого не про-
Поголовье свиней-от-

вчников сократилось, а пти-
на по «инициативе» бывше-

даехвшш тов. Сучкова и с 
щвого согласия председателя 

Базарова ликвидирована 

рапось бы, руководители ар-
| специалисты, бригадиры 

максимум внимания фер-
эдшго рогатого скота, что-
щэа их счет как-то попрл-
[шшжение. Но и тут сравне

но в пользу руководи-

гшвы крупного рогатого 
дцали мы нынче государ-

Ш 124 принято ниже

средней упитанности и тощаком. 
Особенно неблагополучно со сда
чей крупнот рогатого скота в по
следние месяцы. Из 173 живот
ных, отправленных на заготови
тельный пункт в сентябре, 79 ока
зались нижесредней упитанности. 
Такой же упитанностью приняты и 
49 свиней. Из-эгГ плохого откор
ма государство/ недополучило де
сятки центнеров мяса, а хозяйство 
потеряло около 5 тысяч рублей. 

Не все благополучно и в произ
водстве молока. Ныкче за восемь 
месяцев от каждой коровы его на
доено почти на полсотни кило
граммов меньше, чем за тот же 
период в прошлом году. 

Во всем этом не в малой степе
ни повинны зоотехнические работ
ники. У нас два зоотехника, но 
толку от них мало. На фермах они 
бывают редко, с беспорядками не 
борются, а только регистрируют 
их. Когда у зоотехника М. Богдано
вой потребовали объяснить, поче
му скот сдается низкой упитан
ности, специалист сказала: 

— У каждого теленка разный 

организм. Вот животные и набира
ют вес по-разному. 

Нет, не в организме дело, а в 
кормлении, в уходе за животными. 
А ЭТО-ТО по-настоящему и но ор
ганизовано. Гурты формируются 
без учета возраста и физического 
состояния животного. Взвешивание 
в большинстве случаев практи
куется гуртовым способом, поэто
му специалисты не знают, какой 
теленолдал привес^ а какой—от
вес. Животным приходится до
вольствоваться только подножным 
кормом, причем пастбища для на
гульных гуртов иногда отводятся 
неважные. 

Считанные дни остались до пе
ревода скота на стойловое содер
жание. Однако правление почему-
то не спешит с подготовкой к зи
ме. Некоторые помещения дп сих 
пор. не отремонтированы. 

Зима — суровый ревизор. Она 
спросит ответ за беспечность, до
пущенную при ее встрече. 

Б. Хохлов, 
бухгалтер себежского колхоза 

имени Ленина. 

стойловое содержание. Как же хо
зяйство подготовилось к столь от
ветственной поре? 

— По подготовке к зиме пока 
ничего не сделано, — признается 
секретарь партийной организации 
Юрий Степанович Степанов. 

Весной текущего года руководи
тели артели прикинули, подсчи
тали и решили заготовить для об
щественного животноводства столь
ко кормов, чтобы их с избытком 
хватило на весь /ойловый пери-
Ш / 

— Толык силоса заложим не 
менее пяти Агсяч тонн, — заявлял 
тогда председатель Иван Иванович 
Иванов. 

Благими намерениями были пре
исполнены и бригадиры комплекс, 
кых бригад. Во на деле все полу
чилось по-иному. В сенокосную 
страду в колхозе не чувствовалось 
трудового напряжения. Нашлись 
такие колхозники, которые в пер
вую-очередь заготовили корм для 
личного скота. 

Для общественного скота зало
жено всего 1.398 тонн силоса, 
что немногим более 3 тонн на каж
дую корову. Мало, заготовлено се
на: 746 тонн. В шестой, одиннад
цатой, тринадцатой бригадах на 
лугах стоят соответственно шесть, 
три и девять стогов сена. Ни один 
стог до сих пор не обмерен и не 
взят на учет. Количество застого
ванного сена определено на гла
зок. 

Пополнить запасы грубых кор
мов можно за счет соломы. К со
жалению, в артели к ней относят
ся не по-хозяйски. На полях ва-

Благодаря стараниям 
КРАСН0Г0Р0ДСК0Е. (Наш 

корр.). Весной в одиннадцатой 
бригаде сельхозартели «Память 
Ильича» был создан нагульный 
гурт из 7(У бычков текущего года 
рождения. чке^бтбживотных пас 
Николай Семенов. Благодаря его 
стараниям телята быстро наби
рали тело. 

Гуртоправ добился хороших ре
зультатов. Всех бычков недавно 
сдали государству средним весом 
по 170 килограммов каждого. 

ляется много соломы. Прямым ком. 
байнироваиием было убрано 122 
гектара ржи, а солома до сего дня 
заскирдована только с 51 гекта
ра, остальная гниет. 

В колхозе немало участков ес
тественных трав, оставшихся не-
скошенными. Бот вторая бригада. 
За дорогой раскинулся широкий 
нескошенный луг. А ведь на нем 
можно было накосить десятки 
центнеров-сена. 

Чем же объяснить такое не
нормальное положение? Прежде 
всего, слабой организаторской ра
ботой, низкой дисциплиной. 

Б деревню Мозули мы прибыли 
как раз в то время, когда группа 
колхозников убирала кукурузу 
(кстати, она здесь выросла непло
хая). Длинные стебли ее сбрасы
вали в цементированную яму. 

— Разве нельзя измельчать ку
курузу, силосовать ее с добавка
ми? — спросили мы у агронома 
Александра Прокофьева. 

— Можно, конечно, но мы не 
подумали об этом. 

На краю деревни Мозули рядом 
стоит два скотных двора. В од
ном содержится 29 коров, в дру
гом — 19 нетелей. Здесь мы уви
дели неприглядную - картину, В 
помещении, где размещается дой
ное стадо, совсем развалилась кры
ша, нет дверей с одной стороны. 
Требуют ремонта кормушки, пото
лок. 

Б телятнике также полно беспо
рядков. Б нем надо произвести ре
монт дверей, кормушек. 

Много недостатков в подготовке 
ферм к стойловому содержанию 
скота имеется в одиннадцатой, 
двенадцатой и других комплексных 
бригадах. 

Руководители колхоза «Рос
сия» забыли, что приближается 
зимовка скота. А отсюда все не
достатки и упущения. Время торо
пит. Надо поправлять положение. 

• Рейдовая бригада: 
Л. Ходаков, председатель По

кровского сельсовета; А. Прохо
рова, секретарь комсомольской 
организации; В. Иванов, инст
руктор райкома партии; П. Ле

бедев, корр. «Красного манка». 

« К Р А С Н Ы Й М А Я Н » 
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Б Е Л О Р У С С К А Я ССР . Получать 
по 8 — Э центнеров льносемян и 
9 — 10 центнеров льноволокна с 
гектара стало уже правилом в зве
не Героя Социалистического Тру
да Евы РомаЪювтш Карачаи из 
колхоза « Н о в а / жизнь» Корелич-
ского района Гродненской области. 
В прошлом году каждый гектар 
посевов этой ценной технической 
культуры на участке звена нал 
колхозу почти 4 тысячи рублей 
дохода. 

Замечательный лен выращен и в 
нынешнем году. Колхозницы в 
среднем с гектара получают по 
8,5 — 9 центнеров семян. Столько 
же будет и волокна. 

НА С Н И М К Е : молотьба льна в 
передовом звене. На переднем 
плане — Е. Р. Карачан. 

Фото А. Перехода. 
Фотохроника Т А С С . 

НАДВИГАЛСЯ ТЕПЛЫЙ лет
ний вечер. Природа, наря

женная в зеленый бархат, нежи
лась от избытка тепла и благо
дати. Хороши и милы сердцу в 
эти минуты поля, луга, рощи н 
перелески. 

Нарушая очаровательную ти
шину, по деревянному мосту 
прогрохотали колеса легкой брич
ки. Звонкое эхо дробно рассы
палось в окрестных кустах и 
овражках. 

В бричке ехали двое. Ло
шадью правил Спиридоиыч — 
невысокий подвижный старик, 
колхозный конюх. Старик, вопре
ки деревенским обычаям, брил 
бороду, носил усы по-чапаевски. 
Во все времена года он ходил в 
сапогах с кирзовыми голенищами 
и не расставался со своей, видав
шей виды трубкой.,. 

Вторым был Иван Силыч Са
вин — ленинградский инженер. 
Он ехал в гости к сестре, живу
щей в Манушкине. Инженер был 
высок ростом, плечист. Ему 
стукнуло уже шестьдесят, но мо
гучая, словно отлитая, его фигура 
не согнулась. 

Под коричневой шляпой скры
вались копны волос, густо окро
пленных серебристым инеем. 

— А позвольте спросить вас, 
Силыч, надолго ли к нам?.. Се
стрица, поди, стосковалась по 
вам? — расспрашивал гостя Спи-
ридоныч. 

— Как понравится... Вообще-то 
я месячный отпуск имею, — 
уклончиво ответил Савин. 

— Довольны будете... Сестрица 
ваша живет в достатке. Есть чем 
угостить. И у всех полна ча-

Р А С С К А З 

НАМ ПИШУТ 

Василий Павлович усмехается... 
Про Василия Павловича Титова 

жители Вокзальной улицы посел
ка Идрица говорят, будто от него 
критика отлетает, как горох от 
стены. Это, пожалуй, не совсем 
так. Помнится, покритиковала га
зета начальника железнодорожной 
станции Идрица за то, что он не 
спешит водопровод привести в 
порядок — глядь, по трубам по
бежала студеная вода. 

Все уже хотели обратно взять 
слова о том, будто критика не дей
ствует на Василия Павловича, но 
вода в трубах опять пересохла. 

Снова забренчали на Вокзаль
ной ведра, заскрипели коромысла. 
Чуть ли не за версту ходят люди 
за водой. На лице каждого и го
речь, и обида. Вовсе не от тяже
сти ноши. Вспоминают, как рабо
тали, сооружая этот злополучный 
водопровод. Сколько воскресников 

провели, сколько труда вложили! 
Прислушавшись к скрипу ко

ромысел, Василий Павлович ехидно 
усмехнулся. 

— Теперь будут знать, как на
чальство критиковать!—И напра
вился к тому месту,,где произошел 
прорыв водопровода.—Работы 
тут, конечно, не так уж и много, 
но.., жалобщиков проучить надо. 

В поселковом Совете долго ло
мали головы над тем, как поторо
пить Василия Павловича с ремон
том водопровода. Обязать — ис
портишь с начальником станции 
отношения, попросить — не по
слушается. II в конце концов ре
шили: пускай вопрос останется 
открытым. 

Может быть, вышестоящие рай
онные организации найдут средст
во поторопить Василия Павловича? 

А. Сенин. 

ОБИДЧИВЯЯ НЯТУРЯ 
. В . Жукова природа щедро на

делила и силой, и здоровьем. От
служив срок действительной 
службы в Советской Армии, он с 
профессией шофера возвратился 
в себежский колхоз имени Л е ш - , 
на. Радушно встретили его одно* 
сельчане, правление доверило 
автомашину. Но Жуков доверия 
не оправдал: стал пьянствовать. 
И пришлось отстранить Жукова 
от управления машиной. 

Правильное решение. Держать 
пьяницу за рулем опасно1. 

А Жуков не понял своей ошиб-

ки» обиделся, что отстранили от 
работы. 

— 'Дадите мне машину — 
б о т работать, не дадите — не 
УДУ. 

К не работает. Все лето без
дельничал. Лоботрясничает и 
сейчас. Вскинет ружье за плечи 
и отправляется на охоту. 

Пора, пожалуй, отбить у Жу
кова страсть к охоте, привить 
ему охоту к труду. Сделать это 
должка комсомольская организа
ция. 

П. Ермолов. 

ша... А отчего? Дружно живем, 
всей душой радеем за колхоз, — 
хвалился Спиридоныч. — В пере
довики вышли... 

— Вот как! , Хорошо, — заме
тил инженер. 

— Знамо, хорошо! И все мы 
трудимся на совесть. Скажем, 
ваша сестрица Наталья Снловна— 
лучшая свиггарЕса в колхозе. За 
это ей почет, уважение. Депута
том избрана в Совет... Вот что... 

— Смотрите! Вон н наше Ма-
нушкино. Стало быть, приехали! 

Приехали! Инженер чуть за
метно вздрогнул, бросил взор 
вперед. Рядом виднелось родное 
село. Справа красное здание с 
флюгером — школа. В центре 
видна липа-великан. А левее по
стройки, новые, много их. 

— Как выросло Матушкино, 
похорошело, — с ^олцАием про
изнес Савин. 

Сердце его радоЬ^но забилось... 
Много лет не был тут. Сколь
ко времени прошло, сколько, про
жито... 

Бричка остановилась возле не
большого домика с палисадником, 
откуда смотрели веселые головки 
цветов. 

Сестра встретила Ивана Силы
ча крепким объятием, звонкими 
поцелуями. Она выскочила на 
стук брички с легкостью девчон
ки. А была уже немолода, груз
на, степенна. 

-— Ванюша! Родной, как хоро
шо, что ты приехал, — обнимая 
брата, восклицала Наталья Си-
ловна. — Не забыл. Спасибо, 
родной!.. 

Радостная, ласковая встреча 
тронула сердце инженера. Он да
же слезу смахнул от волнения а 
счастья. В родной дом вернуться 
всегда приятно, В кощштах на 
1вапа Силыча повеяло стойким 

ароматом сухих трав, ржаным 
хлебом и еще чем-то вкусным, 
от чего приятно защекотало в 
ноздрях. & 

Много было разговоров в этот 
вечер. Брат и сестра радовались 
встрече, делились воспоминания
ми, говорили о пережитом за 
долгие годы. 

В эту ночь Савин спать не мог. 
В окно смотрели лупа и кудря
вая ветка сирени. Воспоминания 
лились потоком, отгоняя сон. 

Кажется, давно ли это было? 
Он, первый тракторист колхоза, 
вернулся с работы. Устал, но 
полон радости и приятных на
дежд. Вечером Ваня Савин идет 
на берег Синявы. Здесь, у круто
го берега, старый раскидистый 
куст сирени, под ним скамейка... 

Какие тогда очаровательные 
ночи были... Они сидели вдвоем 
с Машенькой, говорили о любви, 
мечтали о • будущем, о счастье. 
Машенька стройная, веселая — 
первая красавица села. Тут она 
подарила молодому трактористу 
первый горячий поцелуй Й окон
чательно покорила сердце юно
ши... д 

— Ах, Машенька! Какая ты бы
ла добрая жена, подруга жизни. 
Нет тебя, милая моя../' 

Иван Силыч вздохнул. Ему 
стало тоскливо... Но в эту минуту 
где-то недалеко, в кустах, разда
лась трель соловья. Иван Силыч 
встал, закурил. ,Небо светлело. А 
согчовей пел все громче. Тогда 
инженер по-мальчишески махнул 
через окно и пошел к берегу реки. 

Утром явился председатель 
колхоза Топорков — высокий 
мужчина. Он долго жил на севе
ре и некоторые слова говорил с 
ударением на «о»... Осмотрели 
школу, клуб, фермы, А когда до
шли до машинного сарая, полу
чилась остановка... 

— Вот наши молодцы-комбай
неры. К уборке готовятся, — 
сказал Топорков. — Жаркое дело 
у них будет. Урожай растет на 
славу... 

Иван Силыч долго смотрел, как 
работали комбайнеры Семен и 
Сережа... 

—Ты, я вижу, слабоват в сле

сарном деле. Так нельзя, —ска
зал наконец Силыч Сереже. 

Он шагнул к комбайнеру, взял 
ключ в руки. Догадливый Семен 
подал запасной комбинезон. Те
перь стало три ремонтера... 

Вечером Наталья Силовиа со
крушенно говорила. 

— Ванюша, ты обещал отды
хать, в лес пойти, за рыбой... А 
тут за машины взялся.., Отды-

— Пойми, Наташа, парни мо
лодые, неопытные,,. Надо помочь 
им. 

Но и потом в лес и по рыбу 
сходить не пришлось. Д о конца 
отпуска дни прошли в трудах... 

Накануне от^ьезда Савина в 
колхозном клубе состоялось со
брание. Оно было торжественно 
обставлено, приурочено к юбилею 
колхоза. 

Когда Иван Силыч пришел с 
сестрою в клуб, там ярко горели 
огни, гремела музыка. Внимание 
инженера привлекла галерея 
портретов. Это были знатные 
труженики — передовики. 

— А вот смотри и твой пор
трет, Наташа, — сказал Иван Си
лыч. 

— Д а и твой тоже, Ванюша!— 
воскликнула Наталья Силовна. — 
Какой ты молодой здесь... 

— Не может быть?! 
Но тут же Иван Силыч смолк. 

Спа?ма на минуту сдавила горло. 
Он кашлянул... «Какие все они 
добрые... Не забыли», — с благо
дарностью подумал о колхозни
ках инженер. 

— Мы должны поблагодарить 
нашего первого тракториста Ива
на Силыча Савина. Это он 
прокладывал первые колхозные 
борозды, — громко говорил со 
сцены председатель Топорков. 

Все громко аплодировали.,. 
А потом вручали подарки пер

вым организаторам колхоза и 
передовикам. 

Ивану Силычу подарили часы 
с именной надписью и обещали 
осенью прислать яблок за уча
стие в ремонте машин. Это 
окончательно растрогало инжене
ра. Он попросил слово. Люди 
притихли... 

— Дорогие мои земляки, род
ные мои, — начал с волнением 
Иван Силыч. — Ваш подарок и 
внимание глубоко тронули мое 
сердце... И я решил отблагода
рить всех—подарить колхозу свою 
личную библиотеку... ? 

В зале грохнули дружные ап
лодисменты. 

— И просьба одна: я этой 
осенью ухожу на пенсию... Разре
шите мне переехать к вам на 
жительство... Силы у меня есть, 
знания имею... Думаю, что буду 
полезен колхозу... 

В тот вечер к Ивану Силычу 
снова -вернулись радостное на
строение, бодрость духа... Он, 
как и в первую ночь по приезде, 
долго не спал. Думы о прошлом 
и будущем теснились роем. 

...Этой весной Манушкино сно
ва встречало госТя — инженера 
Савина. Только на станцию по
сылалась не лошадь, а автомаши
на. Инженер приехал со всем 
своим имуществом навсегда жить 
в Манушкино. Теперь в колхозе 
есть свой инженер. Он работает 
на общественных началах, бес
платно... 

Как и в молодости, Иван Си
лыч ходит в сад на берег Синя
вы, где по утрам так заливаются 
соловьи. Человек вернулся к 
истокам своего счастья, истокам 
первой большой и верной любви. 

И. Лебедев. 
г. Опочка. 

Массовая безработица 
НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Проходив

ший в курортном городе Майамп-
Бич (штат Флорида) 11-й нацио
нальный съезд Объединенного 
профсоюза рабочих сталеплавиль
ной промышленности закончил 
свою работу. 

Основным вопросом певют: 
дня съезда была проблема ш » | 
вой безработицы, охватившей Инг 
сбург, Кливленд, Чикаго и 
центры сталеплавильной промылЩ 
ленности Соедийшшх Штатов. 

По сообщению председжип 
профсоюза Макдональда, в резуль
тате широких увольнений в стаде 
плавильной промышленности чнсА-
членов профсоюза сократилось % 
1,210 тысяч человек в 1956 го* 
до 900 тысяч человек в нас-тщцце 
время. у* 

ЭДакдонафьд^я другие официвль 
кие представители профсоюза 
звали к сокращению рабочей 
дели как средства уменьшения б* 
работицы. 

На съезде была одобрена та! 
резолюция, требующая отмены 
акциолных законов Тафта—Ха] 
ли и Лэндрама—Гриффина, 
пичиЕЛЮЩИХ права профсоюэов;. 

По пути неприсоединений 
к блокам 

АЛЖИР. 25 сентября Б 
ре начало работу йацтаада 
учредительное собрание. тЫ 
ное 20 сентября. Право открыв 
первое заседание Национашй 
учредительного собрания Щ 
предоставлено сдйрейшему щ 
тату, псрвощ^председателю Цр| 
менного правительства Аащ 
ской Республики Ферхат 

Ферхат Аббас заявил, 
внешняя политика Алжира | 
направлена на мирное разрез 
ние спорных ыеждунащ 
проблем и на установление до 
жественных отношений со ийК-'. 
странами. Алжир,, сказал Щ 
вергает политику учасЩ 
военных пактах и будет 
дить политику яеприсое 

Матери протесту 
ТОКИО. (ТАСС). Около 1МЩ 

терей Токио собралось перед! 
нием столичного муниципале? 
Они протестовали против Щ 
мальных условий унйм л 
и колледжах иЬ^ебовлли № 
стей строительства учебных 
денйй для японских юношей 
вушек. 

Участницы митинга прш 
золюцию, в которой щ^т 
нятия таких мер, которые 
бы двери средних учебнш 
ний для детей всех слоев й 
ния столицы. 

Редактор И, И, ЖЕЛЕЗК-Е 

К Р А С Н О Я Р С К И Й К Р А Й . Ка
призен и порожист Енисей в вер
ховьях. Белой пеной кипит вода, 
перекатываясь по крепчайшему 
граниту, далеко вокруг разносит
ся мерный гул бурного потока. 

В суровых, дремучих местах 
гидростроители детально исследу

ют Саянское ущелье, чтобы на мо
гучей реке воздвигнуть еще одну 
крупнейшую гидроэлектростанцию. 
По мощности каждый из девяти 
агрегатов Саянской Г Э С будет 
равен Днепрогэсу. 

НА С Н И М К Е : Карловский створ 
Саянской Г Э С . 
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